

Taunusstein, 24. Juni 2025

Herrn Stadtverordneten-  
vorsteher

Uwe Löser

## Antrag Durchführung einer Befragung der Ärzte

Zur langfristigen Sicherung und Verbesserung der ärztlichen Versorgung in Taunusstein beantragen wir, dass der Magistrat der Stadt Taunusstein die StaTa beauftragt, eine umfassende Befragung aller in Taunusstein niedergelassenen Ärzte durchzuführen. Die Ergebnisse sollen der Stadtverordnetenversammlung vor Jahresende 2025 vorgelegt werden.

Insbesondere soll die Befragung folgende Aspekte beleuchten:

- Zufriedenheit der Ärzte mit den bestehenden Rahmenbedingungen (z. B. Praxisstandort, Verkehrsanbindung, Parkmöglichkeiten) sowie die Identifikation infrastruktureller und administrativer Verbesserungsbedarfe (zusammengefasst, da sie thematisch eng verwandt sind)
- Bedarf an Unterstützung durch die Kommune hinsichtlich der Gewinnung und Bindung medizinischen Personals
- Konkret bestehende oder künftig erwartbare Versorgungslücken – insbesondere hinsichtlich fehlender Facharztgruppen sowie der hausärztlichen Versorgung
- Vorschläge der Ärzte für kommunale Maßnahmen zur Sicherstellung und Verbesserung der medizinischen Versorgung
- Wunsch nach einer öffentlichen oder internen Veranstaltung zur Diskussion der benannten Probleme und Fragen

### Begründung:

Die Sicherstellung einer langfristig guten medizinischen Versorgung ist eine wesentliche Voraussetzung für die Lebensqualität und Standortattraktivität der Stadt Taunusstein. Um dem drohenden Ärztemangel frühzeitig entgegenzuwirken und die Bedingungen für ärztliche Praxen vor Ort zu optimieren, bedarf es fundierter Kenntnisse über jene Standortfaktoren, die für niedergelassene Ärzte entscheidend sind und durch kommunale Maßnahmen aktiv beeinflusst werden können.

Eine Befragung aller niedergelassenen Ärzte in Taunusstein ist hierfür ein geeignetes Instrument. Sie ermöglicht es, direkt von den Betroffenen belastbare Informationen und Einschätzungen zu erhalten, um konkrete Handlungsfelder für die Stadtverwaltung zu identifizieren. Die gewonnenen Erkenntnisse schaffen die Grundlage dafür, zielgerichtete und wirksame Maßnahmen zu entwickeln und umzusetzen, die die Attraktivität Taunussteins als Standort für ärztliche Praxen steigern.

Da es sich bei dieser Fragestellung unmittelbar um Aspekte der Standortentwicklung handelt, ist es sinnvoll, die Befragung durch die StaTa durchführen zu lassen. Dies stellt sicher, dass methodische Kompetenzen und bestehende Kenntnisse über lokale Entwicklungsprozesse optimal genutzt werden können. Die Einbindung der StaTa gewährleistet zudem eine effiziente Umsetzung der Befragung und eine reibungslose Integration der Ergebnisse in die weitere kommunale Planung und Strategieentwicklung.

Mit freundlichen Grüßen

Juliane Bremerich  
FDP-Fraktion

Christine Gödel  
FDP-Fraktion

Stefan Bergmann  
FDP-Fraktion